

A sa demande, M. l'abbé LePailleur a fait une belle relation de son récent pèlerinage en Terre-Sainte ; le professeur Colonnier a parlé de l'élocution, de l'art de dire, ajoutant, au grand plaisir des institutrices, des exemples aux préceptes ; M. Lippens, inspecteur d'école, a vivement intéressé tout le monde par des aperçus substantiels sur l'exposition scolaire de Paris ; il y a eu aussi des soirées de musique et de chant.

Nous ne nommons pas les conférenciers pédagogistes, nous n'indiquerons pas non plus le sujet de leurs leçons respectives. Cela a déjà été fait ici même, et le programme officiel a été ponctuellement exécuté.

Notons-le pour finir. Afin de marquer le caractère chrétien du congrès, de même que l'esprit religieux dont s'anime l'instruction publique dans la Province de Québec, tous les matins une messe a été dite à laquelle assistaient les institutrices. Cet office était suivi d'une courte exhortation pieuse, faite par un père rédemptoriste de Montréal, le Rév. Père Strubb. Avant et après chaque séance, institutrices et conférenciers répondaient agenouillés au *Veni Sancte* et au *Sub tuum*, récités par Mgr l'archevêque lui-même. Et puis cette semaine d'études, inaugurée par le salut solennel du très Saint-Sacrement, bénie par le Souverain-Pontife, s'est clôturée par une communion générale.

Discours de l'Honorable M. de la Bruère

« Monseigneur,

Mesdames,

Messieurs,

« Vous ne sauriez croire la joie que j'éprouve de participer à l'inauguration de la convention des institutrices de la région de Montréal. Cette réunion solennelle, la première du genre, à laquelle sont accourues tant de dévouées maitresses d'école, est le présage, non